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■本报记者 张帆
本报通讯员 张昆 学振 文娟 王伟

“真是太好了，以前从鱼台回滕州老家，
每次都要沿微山湖南侧绕一圈，借道微山二
级坝，不仅路途远，还经常堵车，以前两个半
小时到家，现在走枣菏高速只需1个小时。”
听说枣菏高速通车的消息后，在鱼台县工作
的秦显钊激动不已。

8月10日，济宁南部东西向的一条重要
快速通道——枣菏高速正式竣工通车。

“枣菏高速由东向西与京台高速、济徐
高速相连，下步随着济微高速的建成将与日
兰高速、董梁高速实现互联互通。”市公路事
业发展中心党组成员、副主任程可秀表示，
这条高速公路的建成通车，对于完善我市区
域路网布局，提高路网通达能力具有十分重
要的意义。

因路而兴，因路而美。城市的腾飞，离
不开发达的交通。相信随着各种资源要素
流动更加通畅，枣菏高速公路将成为一条盘
活沿途区域“金饭碗”、托起百姓小康梦的

“快车道”，为济宁实现高质量发展注入强劲
的“高速力量”。

枣菏高速鱼台北出入口位于鱼台县张
黄镇、王鲁镇之间。王鲁镇一直以来是鱼台
大米、毛木耳、小龙虾的种植养殖重镇。在王
鲁镇陈堂村大米加工企业院内，一辆辆满载
鱼台大米的货车正整装待发，计划通过枣菏
高速外运。鱼台县王鲁镇农业服务中心主任
田敏告诉记者：“一直盼着高速早通车，路通
财也自然通。枣菏高速开通，不仅能够促进
鱼台大米、鱼台小龙虾的销售量，也将有助于
鱼台‘藕虾共作’‘稻虾共作’的推广，进一步
突显鱼台农业发展优势，加快实现农业现代
化发展，让鱼台特色农产品走向全国。”

金乡县是全国著名的大蒜产区，也是全
国重要的农产品集散地。以前因为交通不
畅，大蒜运输要经105国道、035县道、318
省道等才能上济徐高速，进出不方便，而且
会产生运输费用增加、交通堵塞等问题，致
使金乡大蒜外销受到影响。而枣菏高速在
金乡县设有金乡西、金乡南两处出入口，丰
富了大蒜销售通道，极大地巩固了金乡县全
国大蒜交易中心、集散中心的地位。“随着枣
菏高速正式通车，以后金乡大蒜将直接通过

这条高速公路，转运至青岛港、岚山港等省
内各大码头，远销海内外。”金乡大蒜协会会
长王新健说。

随着枣菏高速的通车，这几天，南阳镇
合和湖农产品有限公司负责人李占东愈发
忙碌起来。“南阳地处湖区，湖产资源十分
丰富，我们主打的荷叶蛋、松花蛋一直深受
游客们的喜爱。相信随着高速的开通，来
古镇游玩的游客会不断增多，生意会更好，
我们也会保证产品的质量，给游客们最满
意的服务。”微山县政府党组成员、南阳镇
旅游管委会主任李丙宏说：“微山湖特大
桥、南阳互通立交的建成，为游客开车直达
南阳岛提供了便利，必将极大带动渔湖产

业、仓储物流运输行业发展，促进周边群众
致富。”

“枣菏高速的开通，将大大缩短我市打
造鲁西南最大农产品仓储物流基地进程，特
别是提升金乡大蒜仓储物流能力，降低南四
湖周边地区农产品运输成本，开辟出鲁南地
区鲜活农产品运输通道，提升全省农产品供
应保障能力，进一步巩固提升我市农产品贸
易物流中心的地位。”谈及枣菏高速的开通
后对我市农产品对外流通将会起到哪些积
极作用时，市农业农村局三级调研员田武菊
表示，长期以来，由于交通条件限制，跨南四
湖区域农产品流通不畅，我市同枣庄、菏泽、
徐州等周边地区的农产品流通存在巨大短

板，严重影响我市区域性农产品物流中心的
建设步伐。随着枣菏高速的通车，微山、鱼
台、金乡等地同枣庄、徐州等地的市场联系
将大为增强，持续扩张本地农特产品在苏鲁
豫乃至全国的市场影响力，为加快我市农村
产业转型升级，发展农村电子商务，实现乡
村振兴和全民小康提供坚强保障。未来，借
助枣菏高速开通的巨大效益，我市将朝着建
设区域性农产品物流中心的目标迈进，缩短
实现全市建设中国南菜北运、北菜南调的重
要集散地进程，为持续打造金乡“中国物流
实验基地”、任城区农产品现代流通产业集
群和积极打造全省农产品冷链物流基地，奠
定了坚实基础。

铺就腾飞高速路
——枣菏高速通车为区域经济发展注入新动力

枣菏高速的通车，将与京台、济徐等5条高速公路实现互联互通，对地方经济发展起到巨大拉动作用。■记者 杨国庆 通讯员 李宁 摄

■本报记者 鲍童 本报通讯员 袁帅

虽然已经立秋，但炙热的天气仍在持续，“烧烤模式”未见
降温。然而任城区阜桥街道后铺社区的工作人员没有被高温
所吓倒，仍然坚守在岗位上，为文明城市创建履职尽责。

当我们大家在室内享受着空调电扇，吃着冰镇西瓜，上网
看电视的时候，是否曾留意到烈日当头下，有这样一群人，为
了城市的美丽和整洁有序，为了居民的出行方便，依然顶着烈
日的暴晒和热浪的侵袭在坚守着，诠释着心中的责任……城
市在他们的整治、维护和呵护下，变得整洁宜居。

热浪滚滚浇不灭大家的创城热情。后铺社区的工作人员
一次次不厌其烦地进楼栋，一遍遍和风细雨地耐心解释，一回
回不嫌脏不怕累地搬运杂物，干得热火朝天。豆大的汗水从每
个人的头上、脸上滚落下来，顾不得擦拭，紧接着又赶紧往车上
搬运。有的人衣服已被汗水湿透，有的人满脸满身都是灰，有
的手划破了留下几道红红的血印……可没有一个人叫苦叫累，
没有一个人退缩，也没有一个人愿意停下来歇一歇。阜桥街道
后铺社区从社区工作人员到网格员，个个争做创城路上的“拼
命三郎”。他们坚持不懈，攻坚克难，乐于奉献，居民群众看到
眼里记在心里。

“这么热的天，我们出来走一圈都受不了，社区工作人员
还要完成这种重复繁重的环境整治，一个个的脸都晒成巧克
力色了，真是太辛苦了，我们发自内心地感谢你们呀！”居民
张大爷由衷地说道。能够得到居民群众的称赞，后铺社区干
部心里很欣慰：“天气热点没什么，老百姓的理解，就是我们
的‘遮阳伞’。”

烈日下的坚守者

■闻道

“最后一公里”，距离虽不远，但
还是有距离，仍未到达目的地。就如

在长跑比赛中，有些运动员虽一路领先，却在冲刺阶段后劲乏
力，而与冠军无缘，前功尽弃。当前，创建全国文明城市已到了
关键时刻，更加需要我们切实增强做好创城工作的责任感和紧
迫感，提振精神士气，以“钉钉子”的精神抓落实、抓推进、抓到
位，锲而不舍，持之以恒，久久为功，越是关键时刻越要用力，不
达全胜不收兵。

志行万里者，不中道而辍足。创建全国文明城市，是推进
济宁高质量发展的题中之义，也是广大人民群众对幸福美好新
生活的共同期待。“最后一公里”，告诉我们，目标已近，曙光尽
显；同时，也在提醒我们，中间还有距离，还有不确定性，并没有
真正达到目的地。在此关键时刻，需要全市上下进一步增加工
作的积极性和主动性，决不能有应付思想、懈怠情绪和侥幸心
理，坚决摒弃疲沓作风，克服厌战、应付情绪，消除作风顽症，提
振精神士气，点燃创城的激情和干劲。要大力弘扬连续作战，
不怕疲劳的优良作风，以自己不断提升的“辛苦指数”，换取人
民群众的“幸福指数”，做到文明创建激情不退、热情不减、干劲
不松，以坚定的信心、必胜的信念，全力做好创城各项工作，走
好创城“最后一公里”。

走好“最后一公里”

■本报记者 杨柳

新冠肺炎疫情发生后，公筷公勺逐渐走进大众视野，关于
使用公筷公勺的宣传和倡议也随处可见，如今公筷公勺的推广
使用情况如何？近日，记者探访了城区一些餐饮店较为集中的
场所发现，公筷公勺的宣传推广较好，但当前的实际使用情况
尚存不足。

在城区太白楼路、金宇路部分大型商场的中小型餐饮门
店，记者发现，使用公筷公勺的倡议随处可见，有些在门店入口
的显著位置悬挂着，有些在门店内墙上张贴着，还有一些在餐
桌上放置的温馨提示卡上，各种形态存在的宣传倡议都在提醒
消费者自觉使用公筷公勺。但记者在探访过程中注意到，虽然
不少餐饮门店都在显著位置张贴了“公筷公勺”的宣传标语，但
却没有配备公筷公勺，有些餐饮店即使配备了公筷公勺，但实
际使用的顾客并不多。

“我们虽然配备了公筷公勺，但一般客人主动索要才会提
供，而客人主动索要的情况比较少。”城区太白路某商场内一家
餐厅的服务人员告诉记者，他们店内提供的公筷公勺和为顾客
提供的私筷私勺在颜色和款式上无明显区别，极易混淆。

“餐饮行业作为服务行业，有责任为消费者提供一个良
好安全的用餐环境，但没办法强制要求顾客的用餐行为。”城
区一家大型餐饮店的相关负责人这样说道。记者也随机采
访了多位市民了解到，外出就餐不使用公筷的主要原因是

“不习惯”、“都是亲朋好友没必要”。“现在已经了解了使用公
筷公勺的好处，但是用得不多，主要是不习惯。提倡使用公
筷公勺，还需要一个循序渐进的过程。”经常在外用餐的市民
石先生说道。

公筷公勺宣传推广较好
实际使用情况尚存不足

本报济宁讯（记者 徐斐 通讯员 宋
晶）为深入推进政府职能转变和“放管服”改
革，全面提升企业开办服务水平，进一步优
化营商环境，任城区行政审批服务局投资一
百余万元，委托浪潮公司研发智能审批系
统，综合运用大数据和人工智能技术，打造
网上自助申请、审批自动受理、无人干预智
能审查、自动出具结果并及时送达的智办秒
批新模式，在鲁西南率先实现个体户登记

“智办秒批”。
据了解，任城区对大唐高鸿智汇广场、

万达广场等16个集中办公商圈及大型写字
楼宇进行地址库梳理，收录上万个有效办
公、经营地址，并结合国民经济行业分类，在
智能审批系统中对市场主体经营范围进行
梳理规范，变“填写”为“点选”。首期在区为
民服务中心和仙营街道、阜桥街道辖区内
的商务楼宇等场所设置自助申报一体机，
投入使用智能审批系统，住所收录在地址
库中的申请人可通过智能审批系统“智办
秒批”。系统利用事先梳理的地址库、规范
化的经营范围，筛除前置审批事项，申请人

只需对申报的市场主体名称、经营范围、住
所等登记事项进行自主申报，承诺登记，智
能审批系统即可自动比对，按照形式审查
的要求当场进行自动核准，无需人工复检，
提交后当场便可完成审核，营业执照可自
动打印，实现个体户登记的“申报零材料”

“受理零窗口”“办件零人工”“领照零上门”
和“归档零纸件”。不符合“秒批”条件或触
发风险预警的，系统将提示到人工窗口办
理。智能审批推进了企业开办流程再造，
有效压缩了办理环节，切实提高了工作效

率，大大加快了市场主体登记准入进程，自
3月31日投入使用以来，已办理个体户登
记事项164件。

智能审批系统将陆续在任城区进行全
面推广，走入更多的商业街、写字楼、银行网
点，覆盖全城区。目前正在升级研发企业登
记智能审批系统，最终实现各类市场主体的

“智办秒批”，使得“马上办、网上办、就近办、
一次办”真正落地，实现任城区市场主体登
记“7×24不打烊”服务，进一步助力优化任
城区的营商环境。

任城区：商事登记实现“智办秒批”

本报济宁8月13日讯（记者 宋仪凯）
今天下午，市委、市政府与山东能源集团
在圣都国际会议中心召开座谈会，深入沟
通交流，共谋合作大计。市委书记、市人
大常委会主任傅明先出席会议并致辞，市
委副书记、市长林红玉主持，山东能源集
团董事长李希勇，山东能源集团总经理满
慎刚，市委常委、邹城市委书记张百顺出
席。

傅明先在致辞时对原山能集团与原兖
矿集团成功实施战略重组、组建成新的山
东能源集团表示祝贺。傅明先说，多年来，

原山能集团、兖矿集团扎根孔孟大地，倾力
支持地方发展，为济宁加快新旧动能转换、
做大做强工业经济、深化扩大对外开放作
出了重大贡献。当前济宁市正加快建设制
造强市，出台了加快制造业集群开放创新
发展的意见和推动物流业高质量发展的意
见，全力建设高端装备、高端化工、新一代
信息技术、新能源、新材料和健康医养

“231”产业集群，大力发展运河物流，打造
兖州国际陆港，与山东能源集团的发展规
划高度契合，双方合作空间十分广阔。市
委、市政府高度重视与山东能源集团的战

略合作，将抽调精干力量组建工作专班，按
照“项目化、清单化、具体化”的要求，对存
在问题加快解决，对合作项目全力推动，以
最大的诚意、最优的服务，为山东能源集团
在济宁的发展提供最有力的支持。希望山
东能源集团一如既往地关心支持济宁，进
一步深化在能源化工、物流贸易、采煤塌陷
地治理、智慧化矿山建设、双招双引等领域
的合作，深度参与我市“十四五”规划和新
旧动能转换，双方建立更全面、更深入、更
持久的战略合作关系，携手开创共赢发展
的美好篇章。

李希勇在致辞时介绍了原山能集团与
原兖矿集团战略重组情况，并介绍了新组
建的山东能源集团下步发展战略规划、产
业布局等方面的情况，表示将继续把济宁
作为山东能源集团产业发展的主阵地，加
强与济宁的协作交流，在高端制造、商贸物
流、采煤塌陷地治理、新能源新材料等领域
和行业开展更加广泛、更加务实的合作，取
得更多丰硕成果。

山东能源集团咨询尹明德、市政府副
市长张胜明分别介绍了有关具体情况，有
关县市区和市直部门负责人作了发言。

市委市政府与山东能源集团就深化合作进行座谈交流

携手开创共赢发展新篇章
傅明先林红玉李希勇满慎刚出席

日导读今
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中央文明委部署开展诚信缺失
突出问题专项治理行动


